
 

 

 

 

 

 

市内幼稚園で食中毒・ノロウイルス発生 
弁当製造施設の弁当が原因 

2/1(土) 市内の幼稚園２園から一宮市保健所へ「園の職員複数名が下痢、嘔吐等の体

調不良を呈している」との連絡があった。その後の調査の結果、2/3 午後 9 時時点で

市内弁当製造施設から弁当の提供を受けている幼稚園、事業所、配食サービス配送先に

て複数名が食中毒様症状を呈していることを確認した。 

・各施設の共通の行動が当該弁当の喫食のみである。 

・患者を診察して医師から、食中毒の届け出があった。 

・患者・調理従事者の検便から、ノロウイルスが検出さ

れた。これらのことから、保健所は当該施設を原因施

設とする食中毒と断定しました。 

 

●発症状況 （2/3 午後 9 時時点） 

区分 提供食数 発症状況 検査状況 

幼稚園(職員・園児) 1,150 食 7 園 488 名(調査分) ノロウイルス陽性(9 名/11 名中) 

事業所 50 食 6 事業者 20 名(調査分) (調査中) 

配食サービス 800 食 3 名(調査中) (調査中) 

 

●原因施設及び措置 （市 HP 2/4 報道発表より) 

・施設名称、営業の種類 有限会社尾張シルバー給食、飲食店営業 

・施設所在地 一宮市木曽川町玉ノ井字 71-1 

・原因食品 1/29(水)以降に製造された弁当（調査中）  

・病因物質、主な症状 ノロウイルス、 嘔吐、発熱、下痢など 

・措置 当該施設における飲食店営業の禁止処分 

 

 

★保健所 担当課職員に確認しました。（2/10） 
・保険所が把握している入院患者は、園児２名、成人男性１名 

計３名です。 

・ノロウイルスは、ほんの少ないウイルス量でも拡散します。 

・32 年間この仕事をしていますが、こんなに大きな規模の食中

毒は初めてで、まだ発症状況が把握しきれていません。 

・対象者が幼児や高齢者なので、今後もしっかり観察などした方が

いいと考えます。  

・今回の措置は、停止処分でなく、期間の定めのない営業禁止処分。

施設、人、食材について、衛生が確保される段階となった段階で

「禁止解除」の手続きをすることになります。例えば、調理従事

者の検便からもノロウイルスが検出されているので、調理場、ト

イレなど施設消毒だけでなく、施設への衛生教育など進めていき

たいと考えます。 

 

＊保健所職員の話のように、幼稚園の職員・園児だけで 488 名、配食

サービスを利用の高齢者の発症状況は調査中で、今後どのように広

がるのかわかりません。本当に大きな規模の食中毒と考えます。 

保健所が施設への対応をしますが、今後の市の対応について注視し

ていきたいと思います。尾張シルバー給食に配食を選んでいた高齢

者には、「お知らせ」を届けて、他の業者に代わるよう対応している

とのことです。        （ひこさか和子） 

 

 

 

 

 

 

日本共産党一宮市議団の活動をお知らせします。 
TEL45-5424 Fax45-5347 

一宮市八幡 2-13-30 

2025 年 2 月 

No.

ひこさか和子 

わたなべさとし 

＜お詫びと訂正＞ シャットル No.931 

「2016 年以後解散した商店街振興組合 6 団体減少」、三条、駅⻄、起、⼈形町 

2024 年萩原駅前商店街が解散で、 (誤) 人形町→（正) 人形町二丁目 

次回の「シャットル」は休みます 

【配食サービス事業】 
 おおむね 65 歳以上の一人暮らしの方等（病弱な高齢者世

帯も含む）で調理が困難な方に安否の確認を行いながら

昼食を配達する。負担金１食につき 330 円〜570 円 

 毎日または指定した曜日に昼食を配達する。 

 配食業者を選ぶことができる 

 事業者 

あいふるの里、萩の里、お弁当のえんと、(株)寿食品、たんぽぽ加茂の里、ニコ

ニコキッチン、(有)ハートミール、共和食品、宅配クック、ワン・ツウ・スリー、

ライフデリー 尾張シルバー給食の受付は中止 

一宮 
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剱正 
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木曽川花園 

〇市内私立幼稚園 20 園（公立幼稚園はありません） 

 



 

◆浅井いこいの広場の浴場利用休止 
レジオネラ菌検出 

●概要 
・2024/9/27 配管の定期洗浄後、男女浴槽の定期水質検査実施 

・10/24 男女浴槽からレジオネラ菌が検出判明  

・10/25〜10/29 一宮市社会福祉事業団の判断で、高濃度塩素

減菌作業を3回実施 

・10/29 水質検査実施 

・11/20 レジオネラ菌検出されず 

・2025/1/29 一宮保健所が書類検査、対応について指定管理者に指導。高年福祉課に

も経過の報告、指導。一宮保健所の指導のもと、あらためて配管洗浄を実施し、

安全性が確保されるまでの当分の間、浴室（男女とも）の利用を休止する。 

・2/4 現在、体調を訴える利用者からの連絡はない。 

 

●今後の対応  
・利用者に対し、体調確認等を行う。検査により異常が判明した際の高年福祉課と関係

各所への報告など、対応の手順を指定管理者と再認識する。 

（市 HP 2/4 報道発表より） 

 

 

 

 

 

 

●保健所担当職員に確認しました (2/10) 
・いこいの広場は、公衆浴場法、市の条例に基づいて運営されています。 

・配管の定期洗浄後にレジオネラ菌検出されたのなら、その洗浄が不十分だったので

はないでしょうか？ 

・保健所は、1/29 定期的な書類検査の時、書類を見て初めて知りました。 

・10/24 検出判明した時点で、利用を休止し、保健所・市役所に報告すべきではない

のかと考えます。 

 

＊市が、指定管理者の一宮市社会福祉事業団に運営を委託して

いるので、指定管理者の対応について、市の指導責任が問わ

れると思います。 （ひこさか和子） 

◆千秋町アスベスト含有産業廃棄物を受け 

地域訪問を実施 
 

 

日本共産党が進めている要求アンケー

ト 2025 と、アスベストに係る健康被害に

ついての厚生労働省のホームページを基

にした資料をもって、地域の支部と一緒に

７名・３組で浅野羽根地域を訪問し、声を

伺いました。寒い日でしたが、アンケート

にも協力いただき、その声を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回の業者は数年前に実質廃業していて、アスベストを含む産業廃棄物

があるということで心配していた。まずは飛散防止の対応をしてほしい。

（60代以上・男性） 

 アスベストの産業廃棄物を早く撤去してほしい。（50代・女性） 

 自宅の近くにごみの産廃があり、そのまま置かれている為、石綿が飛散し

ないか心配です。（30代・女性） 

 

＊これらの声を届けて、今回の問題の解決と共

に、市内の各地でこのようなことが再発しな

いように求めていきたいと思います。   

（渡辺さとし） 

現地の「産業廃棄物の積替え保管場所」

の表示 

廃プラスチック類(自動車等破砕物を除く。

石綿含有産業廃棄物を含む)、繊維くず、金

属くず(自動車等破砕物を除く。) 、ガラス

くず・コンクリートくず(工作物の新築、改

築または除去に伴って生じたものを除く。)

及び陶磁器くず(自動車など破砕物を除く。

石綿含有産業廃棄物を含む。)、がれき類(石

綿含有産業廃棄物を含む。)以上 5 品目 

・対象者／市内在住 60 歳以上 

・利用料／浴室 1 人 1 回 100 円 

★市の高齢者福祉施設（入浴施設あり）11 か所 

神山いきいきセンター 

奥いきいきセンター 

萩原いきいきセンター 

丹陽いこいの広場 

葉栗いこいの広場 

時の島いこいの広場 

浅井いこいの広場 

北方いこいの広場 

重吉いこいの広場 

⽊曽川⻄部いこいの広場 


